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八强八强 金花金花““郑郑””青春青春

时隔整整四年后时隔整整四年后，，中国大陆球员终于再一次闯进了大满贯赛的单打八强中国大陆球员终于再一次闯进了大满贯赛的单打八强，，并且并且

是以更青春的姿态刷新了是以更青春的姿态刷新了前辈们的年龄纪录前辈们的年龄纪录，，这个耀眼的名字就是这个耀眼的名字就是——郑钦文郑钦文！！

郑钦文与新教练费塞特的合作始
于今年法网之后，尽管她对后者的现场
助威风格一度有过不适应，但总体来
说，他俩还是彼此认可为合拍的工作搭
档。尤其在球风球路这一项上，费塞特
更是给予郑钦文充分肯定，鼓励她多多
发挥长处，打得更有攻击性和侵略性。

这几个月，费塞特跟郑钦文讲得最
多的话之一，就是要相信自己。“我觉得
这是很重要的一点。他鼓励我可以打得
比预想中更有侵略性，因为他觉得我有
时候输球，问题就出在打得不够侵略性。
比如今年法网，我估计就是太保守了。”

用郑钦文的原话来说，“费塞特就

像一座巍峨的山”，自带一种平稳、随
和的氛围，而这正是现阶段的郑钦文
所 需 要 的 。在 费 塞 特 加 入 团 队 后 ，她
觉 得 自 己 整 个 人 的 脾 气 都 更 压 得 住
了，“变得更加冷静，而不是在训练时
经常发脾气。”

如今，郑钦文在美网改写了自己的
大满贯女单最好成绩，这一点显然正如
费塞特教练所愿。相对于郑钦文已经找
到适合自己道路的红土场，费塞特对这
次的硬地大满贯美网早就表露出更多
的挖潜野心。“尤其是在硬地球场上，他
告诉我一定要更加做自己，要成为掌控
住比赛的那个人。”

北京时间 5 日清晨，在美网女单
1/8 决赛的一场比赛中，世界排名第
23 位的郑钦文以 6∶2、6∶4 击败去年
赛会女单亚军、世界排名第五的贾
巴尔，个人首次跻身大满贯赛的单
打八强。在中国大陆网球的历史上，
此前仅有包括李娜、郑洁、张帅、王
蔷等在内的五位球员曾打入大满贯
单打八强，如今，郑钦文成为延续传
承与希望的第六人。

在大满贯舞台上，上一位跻身
大满贯单打八强的中国大陆球员是
王蔷，在 2019 年美网，她职业生涯第
一次也是唯一的一次在大满贯赛场
上 走 得 这 么 远 。从 2019 年 美 网 到
2023 年美网，这当中的间隔刚好是
整整四年。

在拿下这场突破性的胜利时，
郑钦文的精确年龄是 20 岁 331 天，
由 此 ，她 也 同 时 达 成 了 另 一 成 就
——历史上最年轻的中国大陆大满
贯单打八强选手。

由 于 本 场 对 手 是 去 年 的 赛 会
女 单 亚 军 、世 界 排 名 第 五 的 贾 巴
尔，所以郑钦文终于走进了美网的
中 央 球 场 路 易 斯·阿 姆 斯 特 朗 球
场。“能进入大球场打球，我感到高
兴和兴奋。她（贾巴尔）是一名出色
的 球 员 ，很 难 被 击 败 ，比 赛 的 方 式
很 多 变 。所 以 我 知 道 ，想 赢 球 就必
须要打出侵略性。”在讲到不少球迷
对 自 己 的 昵 称 已 经 变 成“Queen
Wen”（女王文）时，这位年轻的金花
领 军 人 流 露 出 了 一 点 美 滋 滋 的 情
绪。“当然，我喜欢这个称呼，毕竟这
可是 Queen啊。”

在 WTA 巡 回 赛 上 ，郑 钦 文 对

阵世界前十球员的记录输多赢少，
加上这场，胜场总数是四场，其中有
两场都是来自贾巴尔的贡献。她俩
的 上 一 回 交 手 是 在 去 年 WTA1000
多伦多赛的第二轮，当时贾巴尔在
1∶6、1∶2 落后的情况下因身体原因
退赛。另两位对数据做出贡献的球
员，她们分别是 2022 年东京赛第二
轮中的巴多萨，以及 2023 年阿布扎
比赛 1/4 决赛中的卡萨金娜。

缩小范围到大满贯赛场的话，
本场比赛的突破性意义更大，是郑
钦 文 在 世 界 前 十 球 员 身 上 拿 到 的
首杀。

更妙的是，之前常以“大力抡”
见长的郑钦文在本场胜利中有了更
多的制胜手段。她在这场 1/8 决赛中
的一发进球率是 40%，低于贾巴尔的
48%，将稳扎稳打和少失误的思路贯
彻 始 终 。不 再 仅 仅 指 望 靠 发 球“ 起
飞”的郑钦文，会是一个让高排位球
员们更头痛的对手。

在职业生涯首度闯入大满贯单
打八强后，郑钦文的即时排名升至
第 22 位。在参加本届美网单打比赛
的七位中国大陆球员中，如今她已
成为走得最远的独苗。

“ 下 一 场 的 对 手 肯 定 非 常 难
打 ，我 要 做 好 自 己 的 发 球 局 。我 是
一 名 进 攻 型 球 员 ，无 论 对 上 谁 ，我
都要保持自己的技术特点。上一场
比 赛 和 这 一 场 ，有 那 么 几 局 ，我 都
因为手软而失去了几个关键分，这
是不应该的……尤其在下一轮中，
我 觉 得 防 守 反 击 和 进 攻 的 部 分 都
会非常重要。”从胜负概率来看，郑
钦文在赛前外界预测中处于下风。

最年轻的中国大陆大满贯
单打八强选手

在实现个人突破的时刻，郑钦文跟
去年法网时一样，再度讲到了李娜对年
轻球员的鼓舞和启发作用。

“当李娜在法网赢得冠军，成为第
一个捧起大满贯冠军奖杯的亚洲球员，
那一幕真的激励了很多孩子。对我来说，
尤其如此。那时候我心里想的是，原来亚
洲人也可以在大满贯上拿冠军……感谢
她为我播下了梦想的种子，让我产生了
成为像她那样的球员的想法。”

扬名后的李娜是许许多多中国球
员的榜样，而对郑钦文来说，她与这位
前辈则有更多渊源可叙。郑钦文和李娜
一样都出生于湖北，并且先后师从李娜

的启蒙教练夏溪瑶和专业队恩师余丽
桥。后来，由于表现较出色，郑钦文又进
入过李娜原外教卡洛斯·罗德里格斯开
设于北京的网球学校训练。

与李娜相比，郑钦文还掌握了一项
优势：她的上升势头来得更早，也拥有
更多来自前辈们的经验铺垫。所以，哪怕
在今年 7月遭遇了包括温网在内的三站
赛事“一轮游”时，她也没有对自己产生
信任危机。“我一直相信自己可以打得更
好，可以找到更适合自己的道路，也可以
去战胜任何一位对手。我相信如果我能
在那里为每一分去努力争取，事情就会
发生。” 据《东方体育日报》

攻势球风受肯定 感谢李娜播下梦想种子

““我一直相信自己可以打得更好我一直相信自己可以打得更好””


